

Compte-rendu de la réunion du Groupe de travail Pied diabétique du 28/01/2020, Paris

Étaient présents : ML Grumbach, I Stifii, V Quiniou, M François, S Schuldiner, G Ha Van, A Sultan, R Grangeot, B Gaignot

Thèmes abordés :

1. Demande d'adhésions

4 nouvelles demandes sont validées :

Florine Feron, médecin diabétologue à l'hôpital Lariboisière

Mathilde Salacroup, médecin diabétologue au CHU de Nîmes-Le Grau du Roi

Fabiola Doublet, IDE au CHU de Montpellier

Estelle Delisle, podologue à Bastia

2. Mise à jour du référentiel SFD

Il est proposé la mise en place d'un groupe de travail avec désignation, lors du prochain congrès de la SFD de 2 coordonnateurs et de participants pluriprofessionnels à la rédaction du futur référentiel. **L'appel à candidature est donc d'ores et déjà lancé !**

Il s'agira d'une mise à jour bibliographique, avec proposition d'une version longue détaillée (disponible sur le site de la SFD), et d'une version courte (à proposer à la revue médecine des maladies métaboliques) avec fiches pratiques.

3. Traduction des recommandations de l'IWGDF

Proposition des laboratoires Urgo d'aider à la traduction française des recommandations, qui seront validées par le board Urgo (membres du groupe pied diabétique). Cette traduction sera disponible sur le site de la SFD.

4. Rencontre CNAM / HAS concernant la nouvelle gradation du risque podologique

Un mail sera envoyé par le groupe au conseil de l'ordre des podologues et à la fédération nationale des podologues.

G Ha Van propose de rencontrer à nouveau la CNAM et l'HAS avec la FNP.

5. Carnet de surveillance de la décharge

V Quiniou présente un carnet de suivi de la décharge testé auprès des patients et de leurs IDE à domicile ; Les résultats feront l'objet d'un poster SFD. Ce carnet étant proposé par les laboratoires Urgo, ceux-ci seront contactés pour envisager la mise en place d'un protocole de recherche sur le sujet.

6. Commercialisation d'une nouvelle chaussure de décharge SANIDIAB

Il s'agit d'une chaussure de décharge de l'avant-pied dont le système de décharge de mise en talus est intégré à une chaussure à tige lycra fermée à grand volume chaussant. Elle sera disponible en mars 2020 sur le catalogue

Mayzaud, par paire avec 3 semelles (2 de décharge et une neutre), permettant au patient d'être chaussé de la même façon des 2 côtés et d'éviter les problèmes de compensation controlatérale.

7. Epichar

L'étude nationale « Pied de Charcot » est désormais terminée (date de fin des inclusions 31/12/19), et l'heure est à présent à l'exploitation des données. Plus de 480 patients ont été inclus et les résultats seront présentés en poster SFD.

Pour rappel, il s'agissait d'une étude préliminaire au suivi d'une cohorte ouverte prospective pour laquelle tout reste à construire (objectifs, durée, moyens...)

Les centres souhaitant s'engager dans ce projet sont invités à se signaler !

8. Demande de soutien SFD pour la tenue d'une AG annuelle

Compte-tenu des difficultés rencontrées cette année pour la préparation et la tenue de l'AG lors des Journées plaie 2020 (peu de présents, salle indisponible à la date habituelle, sans vidéoprojecteur), il est proposé de demander un soutien financier à la SFD pour la tenue d'une AG annuelle en septembre, en plus de celle traditionnellement tenue en mars lors du congrès de la SFD.

9. Divers

Proposition de recensement (et de diffusion ?) des outils éducatifs et de formation utilisés dans les différents centres pied.

La prochaine assemblée générale du groupe aura lieu lors du congrès de la SFD à Bruxelles le jeudi 19 mars.

Sophie Schuldiner
Secrétaire du Groupe Pied Diabétique

Rappel : rejoignez le groupe FaceBook « Pied diabétique SFD »